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 Protokoll der Generalversammlung vom 12. März 2013 

 

 
Ort: Sporthalle Raeren  
 
1. Eröffnung der Generalversammlung durch den Präsidenten und den Sportschöffen 
 

Der Präsident Herr Jürgen Strang eröffnete die Versammlung gegen 20h10 und entschuldigte 
die Landfrauen, den Marschclub Micky Mäuse sowie die Gruppe Damengymnastik, die auf-
grund der schwierigen Witterungsbedingungen nicht anwesend sein konnten und sich be-
reits im Vorfeld abgemeldet hatten. Herr Joachim Van Weersth, der neue Sportschöffe der 
Gemeinde Raeren hat dann ebenfalls die Initiative ergriffen und die Anwesenden begrüßt 
und sich kurz vorgestellt. 
 
Anwesende Mitglieder: BSV Eynatten, Die Filous Raeren, FC Gut Schluck, FC R.W. Eynatten,  
Fitness Gruppe, Fl. Cl. St. Hubertus Hauset,  Karnevalspolizei Raeren, Kgl. Freischützen Peter-
gensfeld, Kgl. St. Hubertusschützen Raeren, Kgl. St. Hubertusschützen - Lichtenbusch, Kgl. St. 
Petrusschützen Hauset, Kgl. St. Johannesschützen Eynatten, Kgl. St. Rochusschützen Hauset, 
KSC Brett Rein Hauset, Gruppe Purzelbaum, RFC Raeren, St. Gregoriusschützen Merols, St. 
Sebastianusschützen- Raeren, TTC Raeren, TG Kondition, TV Raeren 1972, TV Raeren Abt. 
Ringer, T.S.G. Blau-Weiß Raeren 1988, TC R.W. Raeren, VBV Raeren. 
 
Nicht anwesende Mitglieder: Damengymnastik Raeren, Landfrauen Eynatten, Marschclub 
Micky Mäuse, FC Knabbe, HC Eynatten-Raeren,  Kgl. St. Johannesschützen Raeren, K.S.K. 74 
Raeren, K.S.K. 47 Eynatten – Eupen. 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder : Frau Sylvia Kerres, Herr Jürgen Strang, Herr Peter  
Radermecker, Herr Marc Kistemann, Herr Rolf Carl, Herr Christoph Heeren, Herr Erwin 
Güsting, Herr David Kirschvink, Herr Patrick Lux, Frau Astrid Teller sowie Herr Gary Ritzen.  
 
Abwesende Vorstandsmitglieder: Herr Siegfried Bigalke 
 
Anwesend für die Leitstelle Ehrenamt: Frau Veronika Kohnemann und Frau Galina Olbertz 
 
Die Generalversammlung war mit 25 anwesenden Mitgliedern von insgesamt 33 stimmbe-
rechtigten Vereinen beschlussfähig.  

 
2. Protokoll der Generalversammlung vom 24. Januar 2012 

 
Das Protokoll der Generalversammlung wurde verabschiedet, es gab keine  
Bemerkungen seitens der Anwesenden. 
(Kopien des Protokolls wurden bereits im Vorjahr an die Vereine verschickt und sind auf der 
Website www.sportrat-raeren.be abrufbar.) 
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3. Tätigkeitsbericht 2012 
 
 

 Planung und Durchführung des 5. Raerun 2012 

 Allgemeine Hallenverwaltung 

 Ausarbeiten der neuen Stundenpläne für die Hallenbenutzung 2012-2013 

 Vorbereitung der Generalversammlung 2012 

 Koordination und Abrechnung der Hallenbelegungen 

 Änderung der Hallenbelegungspläne 

 Kontakte zu auswärtigen Verbänden und Räten 

 Gezielter Kauf von Sportmaterial in Absprache mit der Gemeinde 

 Zuschüsse, Förderung des Sports in der Gemeinde Raeren: 

 

 Diverse Pokalzuschüsse in Höhe von 733,54 €  

 Diverse Pokalzuschüsse für div. Schützenvereine in Höhe von 1.051,94 € 

 Diverse Zuschüsse für Vereine in Höhe von 991,60 € 

 Medaillen und Trophäen anlässlich des Raerun 2012 in Höhe von 560,- € 
 

 

4. Kassenbericht 2012 
 
 

Der detaillierte Kassenbericht wurde von Frau Sylvia Kerres vorgelesen.  
Die Einnahmen 2012 betrugen: 25.105,27 €  
Die Ausgaben 2012 betrugen:   23.662,09 € 
 
 
Somit ergibt sich ein Buchungsgewinn von 1.443,18 €        
 
 
Die Kassenstände zum 31.12.2012 : 
   
KBC - Betriebskonto:                              50,95 € 
KBC - Betriebskonto - Raerun:        1.154,94 € 
KBC - Sparkonto:                             30.004,38 € 
Barkasse:                                    82,92 € 
Barkasse - Raerun:                    0,00 € 

 
 
5. Bericht der Kassenprüfer 
 

Herr Michael Vahlefeld und Frau Renate Scheiff haben die Kassenprüfung stichprobenweise 
vorgenommen. Sie fanden keine Beanstandungen, der Kassierer konnte entlastet werden. 
Dies wurde von Frau Scheiff bestätigt, Herr Vahlefeld konnte leider nicht persönlich anwe-
send sein. 

 
 
6. Wahl der Kassenprüfer für das Jahr 2013 
 

Die Kassenprüfer für das Jahr 2013 sind Sylvia Lorenzen und Sven Steffens.  



7. Ehrung verdienstvoller Vereinsmitglieder. 
 

Mit der Einladung zur Generalversammlung wurde der Vorschlag verschickt, anlässlich der 
Generalversammlung ein Mitglied für besondere Leistungen, eine lange Mitgliedschaft oder 
ähnliches zu ehren. Der TV Raeren hat diesen Anlass genutzt um den langjährigen (36 Jahre) 
Trainer Josef Wey für seinen unermüdlichen Einsatz in der Nachwuchsförderung zu ehren. 
Herr Jürgen Strang hat die Laudatio vorgetragen und der Sportschöffe Joachim Van Weersth 
hat im Namen des Sportrates sowie der Gemeindeverwaltung ein Geschenk übergeben. Herr 
Ralph Schauss vom Grenz-Echo war vor Ort und hat Fotos gemacht. Ein entsprechender Arti-
kel wird erscheinen. 

 
 
8. Haushaltsplan 2013 
 

Der Haushaltsplan 2013 wurde von Herrn Jürgen Strang vorgetragen und setzt sich wie folgt 
zusammen: 

 

EINNAHMEN: 
  

   
Zinsen         250    € 

Mitgliedsbeiträge      1.200    € 

Zuschüsse DG       2.250    € 

Funktionszuschuß Gemeinde      2.000    € 

Hallengebühren     14.100    € 

Abrechnung Gemeinde Pokale aus 2012      1.450    € 

Raerun (Einnahmen + Zuschuß DG)      4.000    € 

TOTAL: 25.250 € 

   
   
AUSGABEN: 

  

   
Sporttrophäen / Pokale 2013      2.200    € 

Allgemeine Funktionskosten      4.650    € 

Hallengebühren für Gemeinde      9.400    € 

Langfristige Investitionen in Sportmaterial      3.500    € 

Zuschüsse Vereine       2.000    € 

Raerun 2013      3.500    € 

TOTAL: 25.250 € 

 

 

Diesbezüglich stellte Herr Herbert Peissen vom BSV Eynatten die Frage, wie es mit der Strei-
chung der Hallengebühren 2013 aussieht, da diese im Haushaltsplan für das laufende Jahr 
noch inbegriffen sind. Herr Joachim Van Weersth stellte daraufhin klar, dass der Erlass der 
Gebühren für die nicht kommerziellen Vereine für die neue Saison (ab Sept. 2013) vorgese-
hen ist, jedoch bei Erstellung des Haushaltsplans der Zeitpunkt noch nicht absehbar war. 
 
 



9. Wahl der Verwaltungsratsmitglieder des Sportrates Raeren 
 
Kandidaturen für neue Mitglieder waren bis zum 01. März 2013 schriftlich im Sekretariat ein-
zureichen. Es hat sich niemand gemeldet. Frau Astrid Teller hatte sich bereits im Laufe des 
Jahres 2012 als Vertreter für den VBV Raeren zur Verfügung gestellt. Die Generalversamm-
lung hat dies einstimmig für gut befunden. 

 
Die nachfolgenden Personen haben sich für den Verwaltungsrat des Sportrates Raeren  
(d.h. der gesamte Sportrat) zur Wahl gestellt und wurden einstimmig gewählt, es gab keine 
Enthaltungen: Frau Sylvia Kerres, Frau Astrid Teller, Herr Jürgen Strang, Herr Peter Raderme-
cker, Herr Marc Kistemann, Herr Rolf Carl, Herr Christoph Heeren,  Herr Patrick Lux sowie 
Herr Gary Ritzen. Die Gemeindevertreter sind: Herr Joachim Van Weersth (Sportschöffe) so-
wie Herr Erwin Güsting und Herr David Kirschvink. Herr Siegfried Bigalke hat sich nicht zur 
Wiederwahl gestellt, somit steht die Vertretung des HC Eynatten noch aus.  
 
Die Posten des Präsidenten, des Vizepräsidenten, des Kassierers, des Schriftführers, der Hal-
lenverwalter sowie des Schützenvertreters werden auf der kommenden Vorstandsversamm-
lung intern gewählt und bilden somit zusammen mit dem Sportschöffen den geschäftsfüh-
renden Vorstand. Herr Jürgen Strang wird in jedem Fall seinen Posten als Präsident abgeben. 
Der aktuelle geschäftsführende Vorstand wird nach der Wahl auf www.sportrat-raeren.be 
veröffentlicht. 

 
 
10. Statutenabänderungsvorschlag : KAPITEL III – VERWALTUNGSRAT – Artikel 17 

 
Alter Text: Die Gemeinde Raeren kann jährlich drei Vertreter bestimmen, die dem Verwal-
tungsrat angehören sollen und deren Aufgabe es sein wird, die Kontakte zwischen der Ge-
meinde Raeren und der durch Gegenwärtiges gegründeten Vereinigung herzustellen.   
 
Neuer Text: Zusätzlich können die Fraktionen des Raerener Gemeinderates einen Vertreter 
jeder Fraktion bestimmen.  
 
Die Änderungen wurden einstimmig angenommen und zusammen mit den Vorstandsände-
rungen im Moniteur Belge veröffentlicht. 
 

11. Verschiedenes zum vergangenen Jahr   
 

Herr Jürgen Strang hat mitgeteilt, dass 3 Vereine ab 2013 nicht mehr dem Sportrat angehö-
ren: Der Taekwondo-Clubs KORYO wurde durch die Gemeinde und den Sportrat aufgrund 
der schlechten Zahlungsmoral und weiterer Unstimmigkeiten vom Sportrat ausgeschlossen 
und belegt auch keine Hallenzeiten mehr. Der Hallenfußballverein Borussia Raeren (Auflö-
sung) sowie die Western-Tanzgruppe Wacky Feet haben den Sportrat auf eigenen Wunsch 
verlassen. 
Herr Christoph Heeren hat dann noch einige Worte zur 5. Auflage des Raerun gesagt.  
Start und Ziel wurden im letzten Jahr auf den Denkmalplatz verlegt um den Volkslauf am 
Sonntag in die Kirmes einzubinden. Ziel war es dadurch mehr Teilnehmer anzulocken und 
den logistischen Aufwand zu minimieren. Leider konnten aufgrund des extrem heißen Wet-
ters nur ca. 170 Teilnehmer verzeichnet werden.  
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12. Verschiedenes zum kommenden Jahr 
 

Herr Christoph Heeren erklärte, dass in diesem Jahr am 18. August 2013 die 6. Auflage des 
Volkslaufes stattfinden wird. Das gesamte Team rund um den Volkslauf hofft, dass es einen 
deutlichen Zuwachs an Teilnehmer geben wird und der logistische Aufwand aufgrund der 
Nutzung der neugebauten Turnhalle als Umkleidekabinen und Duschen nochmals minimiert 
werden kann. Im letzten Jahr war dies aufgrund der nicht vorhandenen Feuerwehrabnahme 
noch nicht möglich gewesen. Die Werbung läuft auf Hochtouren, auch die Raerener Läu-
ferszene verteilt eifrig Handzettel.  Wie gehabt wird auch in diesem Jahr die Karnevalspolizei 
den Ausschank und der TV Raeren den Verkauf von Essen übernehmen (in Zusammenarbeit 
mit dem Kirmeskomitee Raeren). Beide Vereine werden auch Streckenposten übernehmen, 
hauptsächlich werden jedoch Strecken- und Getränkeposten durch die Harmonie Raeren 
gewährleistet. Falls Interesse besteht können sich jedoch auch noch andere Vereine melden 
um teilnehmen zu können. 
In jedem Fall  sind auch die Sportvereine herzlich eingeladen um mit Mannschaften oder Ein-
zelsportlern an den verschiedenen Läufen teilzunehmen. Bei Mannschaftsanmeldungen gibt 
es auch reduzierte Anmeldegebühren. 
 
Herr Jürgen Strang wies auf eine Anfrage seitens des BSV Eynatten bezüglich der Verfügbar-
keit von Defibrillatoren in den Sporthallen hin. Herr Herbert Peissen erklärte, dass von Seiten 
des Belgischen Badmintonverbandes verlangt wird, solche Geräte bei Meisterschaftsbegeg-
nungen vor Ort zu haben. Mehr oder weniger verpflichtende Auflagen wurden auch bereits 
an andere Vereine gestellt. Der Sportschöffe Joachim Van Weersth prüft nun von Seiten der 
Gemeindeverwaltung die Möglichkeiten für die Ausstattung der Sport- und Turnhallen, an-
sonsten wird der Sportrat nach anderen Alternativen suchen.  
 
Herr Joachim Van Weersth wies bereits vorab daraufhin, dass die Gemeindeverwaltung so-
wie der Sportrat in Zukunft wünschen, dass die Vereine mit Jugendbezuschussung (d.h. 25,- 
€/Jugendlicher) einen Vertreter in den Verwaltungsrat des Sportrates (gesamter Sportrat) 
entsenden. Die genauen Kriterien (ab ca. 40-50 jugendliche Mitglieder) und Auflagen wurden 
jedoch von der Gemeindeverwaltung noch nicht festgelegt. 
Sven Steffens von der Karnevalspolizei merkte diesbezüglich an, dass seine Tanzgruppe nicht 
als Sportverein sondern als Folkloreverein anerkannt ist und aus diesem Grund von der Be-
zuschussung ausgeschlossen ist. Herr Van Weersth bestätigte, dass diese Problematik in der 
Gemeindeverwaltung besprochen wird. 
 

 
13.  Vorstellung des Veranstaltungskalenders durch die Leitstelle Ehrenamt. 
 

Frau Veronika Kohnemann und Frau Galina Olbertz haben die Leitstelle Ehrenamt vorgestellt 
und Ihre Hilfe beim Veröffentlichen von Veranstaltungen angeboten. Weitere Infos können 
Sie dem beigefügten Flyer entnehmen. 

 
 
 
 

Nachdem niemand mehr etwas der Generalversammlung hinzuzufügen hatte, verabschiede-
te Herr Strang die erschienenen Mitglieder, bedankte sich für ihr Kommen und beendete die  
Versammlung um 21h00. 


